

**BLOG  
OPINIÓN**

## *Emprender e innovar en clave local*

**JUAN MANUEL CORCHADO**

Solemos asociar la creación de empresas y proyectos innovadores a lugares lejanos como Silicon Valley, Tel Aviv, Berlín o Boston. El cine y la televisión contribuyen a alimentar esa imagen de jóvenes exitosos que hacen realidad sus ideas de negocio en garajes y almacenes de dónde solo se puede ir hacia arriba.

La realidad nos demuestra que no siempre es así. O no solo. El fenómeno de la globalización está permitiendo que surjan iniciativas innovadoras en espacios y lugares en los que parecería poco probable.

Lo estamos comprobando en todo el distrito de la Universidad de Salamanca, donde en menos de un año se han puesto en marcha espacios y programas de apoyo al emprendimiento en Ávila, Béjar y Zamora.

También en Salamanca, donde asistimos a una evolución empresarial en la que se propone modificar el modelo productivo, poniendo el acento en el conocimiento y su aplicación. Es un proceso que se acelera con el tiempo y se retroalimenta. En la Universidad de Salamanca podemos corroborarlo, porque en el parque científico de Villamayor

se instalan cada mes nuevas empresas, la mayoría de nueva creación y nacidas de la iniciativa de titulados por la Usal.

Estamos en el camino correcto. En mayo se daba a conocer la iniciativa del Ayuntamiento de Salamanca para lanzar un programa de atracción del talento, con el que financiar el trabajo de cinco jóvenes investigadores que estén en condiciones de liderar grupos y desarrollar proyectos de I+D en periodos de tres años que, tal vez, puedan dar pie a futuros procesos de innovación. Esta iniciativa local es una apuesta valiente por contribuir a que Salamanca esté a la cabeza de las ciudades en las que se incentiva la investigación.



Queda claro que el emprendimiento y la innovación no son exclusivas de las grandes ciudades. Y que las ciudades de Castilla y León reúnen las condiciones para que los universitarios se lancen al desarrollo de proyectos empresariales, sin que eso suponga dejar de lado las propuestas de multinacionales y compañías del ámbito nacional que también se interesan por instalarse aquí. Por eso conviene estar atentos a lo que está ocurriendo y a lo que está por llegar, y no dejar pasar ninguna oportunidad, empezando por las que se generan en nuestro entorno más inmediato.

**Juan Manuel Corchado** es vicerrector de Investigación y Transferencia de la Usal.